



Pays de Crussol



Défilé du dimanche à la Fête des Vins de Saint-Péray.

Saint-Péray

Place de choix à la table des rois. Vignoble de caractère, le Saint-Péray a forgé son nom au cours d'une histoire mouvementée. Au XVe siècle, Saint-Péray trouve son identité lorsque les villageois, quittant l'enceinte du château de Crussol, s'installent dans la vallée du Mialan. Leur village Saint-Pierre-d'Ay devient « Saint-Péray » sous l'influence du patois. La popularité florissante de ce vin blanc lui réserve une place de choix à la table des Rois de France. Survient la Révolution, qui invite les « saints » à s'amputer d'une partie de leur nom: Saint-Péray devient pour un temps « Péray vin blanc ».

Apogée et consécration. En 1826, le vigneron saint-pérollais, Louis-Alexandre Faure, développe un vin mousseux. Ainsi, en 1829, le premier bouchon de Saint-Péray pétillant saute au pied du château de Crussol. Apogée pour ce nectar au XIX^e siècle: l'Europe entière se délecte de ce blanc, notamment dans sa version pétillante. Il accompagne les repas des plus grands monarques, des Tsars de Russie à la reine Victoria. Il inspire aussi les plus grands créateurs. Lamar-

tine, Daudet, Maupassant, Baudelaire le citent dans leurs écrits, jusqu'au pape Pie VII qui en vante les mérites. Si le Saint-Péray n'échappe pas au phylloxera, il abordera toutefois le XX^e siècle avec vigueur et désir certain de reconnaissance. Le 8 décembre 1936, il devient l'une des 9 premières Appellation d'Origine Contrôlée. Consacré Cru des AOC Côtes du Rhône, Saint-Péray continue de perpétuer avec dynamisme un héritage au goût unique. Inimitable.

44^e Fête des Vins et du Jumelage les 3, 4 et 5 septembre

Ode à Bacchus. Depuis belle lurette, Saint-Péray vit au rythme de la fête des vins et de son marché. C'est le symbole de tout un terroir. Depuis 1996, tous les lieux festifs sont gratuits.

Vendredi : soirée du jumelage sous le chapiteau, spectacle cabaret avec « Les Zigottos s'éclatent ».

Samedi : journée sportive. En soirée, spectacle folklorique sur le thème du Far West sous le chapiteau et podiums musicaux à travers la ville.

Dimanche : cérémonies officielles du jumelage



**SÉCURITÉ ROUTIÈRE
TOUS RESPONSABLES**

Sans ceinture de sécurité, un choc peut être mortel à 30 km/h

Le Pays a su garder sa nature rebelle. sa beauté naturelle. Crussol, la médiévale fascine. Le monde souterrain avec stalagmites et stalactites captive...

Visites guidées de vignobles

A partir du 8 juillet à 16 h

En juillet : le jeudi - En août : mardi et jeudi - 1^{er} jeudi de septembre.

Visite gratuite pour les enfants de moins de 15 ans.

Rhône Crussol Tourisme - 1, rue de la République

Réservation obligatoire au 04 75 40 46 75

Réservation avec paiement en ligne sur site Internet

possible : www.paysdecrussol-tourisme.com

le matin et à 15 h, grande parade musicale et folklorique.

Le Marché aux Vins. Il se tient au gymnase samedi 4 et dimanche 5 septembre de 9h à 19h. Les grands noms des vignobles septentrionaux et méridionaux y sont à l'honneur.

Renseignements au 04 75 74 77 00

Les Musicales de Soyons en ballade

• **Saint-Péray :** jeudi 10 juin à 20 h 30 à l'église, Trio Prométhée.

• **Guilhaud-Granges :** samedi 24 juillet à 21 h, église Sainte-Thérèse, Pierre Laurent Boucharlat, pianiste, Orchestre de la Camerata du Rhône et Chœur ARTEMUS.